



LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME)  
DER LANDRAT

| <b>Beschlussvorlage</b><br><b>Straßenverkehrsamt</b><br>Tagesordnungspunkt: 11 |                                      | Drucksachen-Nr.: 2006-11/0671<br>Status: öffentlich<br>Datum: 25.07.2012 |      |          |
|--|--------------------------------------|--|------|----------|
| Termin   | Beratungsfolge:                      | Abstimmungsergebnis  |      |          |
|  |                                      | Ja   | Nein | Enthalt. |
| 22.04.2009   | Ausschuss für Wirtschaft und Verkehr |  |      |          |
| 30.04.2009   | Kreisausschuss                       |  |      |          |
| 07.05.2009   | Kreistag                             |  |      |          |

**Bezeichnung:**

**1. Verordnung zur Änderung der Verordnung zur Regelung des Taxenverkehrs im Landkreis Rotenburg (Wümme)**

**Sachverhalt:**

Am 3. Juni 2008 haben die im Kreisgebiet ansässigen Taxenunternehmer über den Gesamtverband Verkehrsgewerbe Niedersachsen e.V. die Erhöhung der Taxentarife beantragt. Die Beförderungsentgelte sollen wie folgt erhöht werden:

§ 6 – Höhe der Beförderungsentgelte

- Der Grundpreis von **5,00 Euro** bleibt gleich, die im Grundpreis enthaltenen Beförderungsstrecke wird von **2000 m** auf **1500 m**, die enthaltene Wartezeit von **528 sec.** auf **374,4 sec.** reduziert;
- die im Fahrpreis von **0,10 €** enthaltene Strecke von **66,67 m** wird reduziert auf **62,50 m** (von **1,50 Euro/ km** auf **1,60 Euro/ km**)

§ 7 - Wartezeiten

- für Wartezeiten **0,10 €** je **15,6 sec** statt bisher **17,6 sec.** (von **20,45 Euro/ Std.** auf **23,08 Euro/ Std.**)

Gleichlautende Anträge wurden in den Landkreisen Cuxhaven, Osterholz, Stade und Verden gestellt. Begründet wurde der Anpassungsbedarf im wesentlichen mit den in den vergangenen 3,5 Jahren aufgetretenen Kostensteigerungen insbesondere im Treibstoffbereich.

Da seit Ende letzten Jahres die Kraftstoffpreise erheblich gesunken sind, wurde der Gesamtverband Verkehrsgewerbe um ergänzende Stellungnahme gebeten. Mit Schreiben vom 05.03.2009 teilt er mit, dass zwar die Treibstoffkosten eine nicht unerhebliche Rolle in der Kalkulation der Unternehmer spielen, insgesamt jedoch in den vergangenen 4 Jahren selbst bei einem heutigen Netto-Dieselpreis von 0,88 € die

Kostensteigerung über 10 % beträgt. Zudem müsse Berücksichtigung finden, dass in der Zwischenzeit die erhöhten Kosten von den Unternehmern selbst zu tragen waren und die letzte Erhöhung zum 01.09.2006 auf einem Antrag mit Kalkulation vom Dezember 2004 beruhte.

Aus den genannten nachvollziehbaren Gründen wird die beantragte Erhöhung für angemessen gehalten.

Die Landkreise Cuxhaven, Osterholz, Stade und Verden haben die beantragte Erhöhung der Beförderungsentgelte beschlossen und zum 01.01.2009 umgesetzt.

**Beschlussvorschlag:**

- 1. Verordnung zur Änderung der Verordnung Die zur Regelung des Taxenverkehrs im Landkreis Rotenburg (Wümme) (Taxenordnung) vom 02.05.2006 wird in der anliegenden Fassung zum 01.06.2009 beschlossen.**

Luttmann